

## ¿Quién cree usted que deba hacerse cargo de controlar las elecciones?

41% opinó que los ciudadanos; 37% los ciudadanos y el gobierno; 10% el gobierno y 12% no dio opinión. En suma, a 78% le gustaría que los ciudadanos se hicieran responsables de los comicios electorales.

Los entrevistados de ingreso alto, los dirigentes, los de escolaridad superior y los mayores de edad son quienes más creen en el gobierno como autoridad electoral (22%, 18%, 17% y 16%, respectivamente).



**Los ciudadanos  
deben hacerse cargo  
de las elecciones**

**41%**

## ¿Cree usted que la Ley Electoral actual debería cambiar o no?

Como muestra la gráfica, 44% de los entrevistados consideran que la Ley Electoral debería cambiar; 26% opina lo contrario y muestra cierto grado de satisfacción con la actual legislación. Un tercio no dio su opinión.

Para ilustrar este deseo que manifiesta casi la mitad de los entrevistados de reformar la Ley Electoral, vale la pena reportar los siguientes resultados:



**63%**

- ▶ se muestra a favor de poner tope a los gastos de campaña de los partidos políticos. Sólo 7% se opuso a esta medida de regular los gastos. A mayor ingreso, mayor apoyo al control de los gastos de campañas. La misma relación se mantiene con la edad.

**63%**

- ▶ está a favor de que los partidos políticos tengan igual espacio en los medios de comunicación masiva. El comportamiento de la opinión pública en este renglón es muy parecido a los resultados sobre topes en gastos de campaña; sin embargo, en esta pregunta sólo 4% declaró estar en contra.

**59%**

- ▶ considera muy o algo importante que los resultados de la elección se den a conocer el mismo día. Un 22% dijo que sería poco importante y 9% nada importante.

### vitrina metodológica

Fecha de levantamiento: mayo 1993; patrocinador: *Este país*; método de muestreo: aleatorio por conglomerados; tamaño de la muestra: 313 entrevistas; tipo de entrevista: personal en vía pública; margen de error:  $\pm 4.6\%$ ; responsable de investigación: MORI de México; gráficas y comentarios: Pablo Parás; poblaciones entrevistadas: Distrito Federal, Monterrey, Guadalajara, Tijuana y Mérida.